



かがり火の中、ぶつかり合う力士



### かがり火の中、力士ぶつかり合う 唐戸山神事相撲が開催

藤岡市と羽咋市の姉妹都市提携のきっかけとなった、日本三辻のひとつに数えられる「唐戸山神事相撲」が今年も開催されました。

羽咋神社の祭神・磐衝別命の命日である9月25日に、毎年神事相撲が行われています。

四方にかがり火がたかれた土俵で、“水なし、塩なし、まったなし”の古式にのっとり、加越能3州から集まった力士が土俵で激しくぶつかり合い、会場に詰めかけた観客を沸かせました。

奥弓の結びの一番では、習わしどおりに両力士が土俵際で行司を巻き込んで団体となり、両者大関の座に就きました。

## 教えて！消費生活

不審なURLに注意！

**Q** 大手通販サイトからクレジットカード番号を登録し直すようにとのメールが来たので、記載されていたURLにアクセスし、名前やカード番号などを入力した。その後、約3万円分のカード利用がされていたことが判明した。

【IPA 情報セキュリティ安心相談窓口】  
平日午前10時～正午、午後1時30分～5時▷ ☎03・5978・7509▷ <https://www.ipa.go.jp/security/anshin/about.html>

【消費生活の相談は市消費生活センター ☎fax 兼用②1133 (来庁相談要予約) 相談時間 平日午前9時～午後4時】

**A** 通販サイト・クレジットカード会社・携帯電話会社などの実在する組織をかたり、パスワードやアカウントID・暗証番号・クレジットカード番号などの情報を詐取るフィッシングの手口が多発しています。メールに記載されたURLに安易にアクセスするのはやめましょう。

基本的にURLにアクセスするだけでは被害は発生しません。URLにアクセスし、クレジットカード番号を入力した場合はクレジットカード会社、インターネットバンキングの情報を入力した場合は、銀行やそのほかの入力してしまった情報に関するサービス提供企業に相談しましょう。

ID・パスワードを入力した場合はID・パスワードを変更しましょう。パスワードをほかのサービスでも使い回している場合も変更しましょう。

## ふじおか Culture

～藤岡の文化を探る～

No.92

【問い合わせ 文化財保護課 (☎③5997)】

### 再発見された古代の仏 ～浄土院浄法寺の地藏菩薩像～

藤岡市浄法寺にある浄土院浄法寺は、鑑真の弟子である道忠によって奈良時代に創建され、当初は「緑野寺」という名前の寺院でした。非常に古い時期に創建され、現在も活動を続けている古刹です。

最近、浄土院浄法寺にある仏像を調べた結果、大きな発見があったことが報じられました。本堂に安置されていた高さ1m程度の地藏菩薩像の右手が取れてしまい、修復のため表面の塗膜を剥がしたところ、塗膜の下から本来の表情が発見されました。頭部を塗膜で覆い、別の表情に作り替えられていたようです。

さらに頭部と体部は別の仏像が組み合わされていました。体の部分は江戸時代に作られたようですが、頭部は鑑定の結果、平安時代後期(12世紀)に製作されたものであることが分かりました。非常に穏やかな表情をしており、平安時代の特徴を感じさせます。

浄土院浄法寺は、1552年(天文21年)、上杉氏についたため後北条方の高山氏に攻められ、山門以外が焼失したとされています。その際、多くの資料も失われてしまいました。この地藏菩薩もその際に壊されたものかもしれません。

頭部だけになっても修復し、本堂に安置されていたことから、非常に大切な仏像だったのでしょう。

浄土院浄法寺を守り、伝えてきた人々の思いをこの像から感じ取ることができます。



塗膜を剥がした後の地藏菩薩像

## いまからできる！ 日常防災 Everyday disaster prevention

11月9日から秋の火災予防運動が始まります！

火災が発生しやすい時季を迎え、「119番の日」である11月9日(木)から15日(水)までの7日間、全国各地で火災予防運動が実施されます。そこで今回は、火災の出火原因から火災予防を考えてみましょう。

順位	出火原因	件数(件)
1位	たばこ	3,402
2位	たき火	2,764
3位	こんろ	2,678
4位	放火	2,333
5位	電気機器	1,816
6位	火入れ	1,640
7位	放火の疑い	1,555
8位	電灯電話等の配線	1,473
9位	配線器具	1,354
10位	ストーブ	1,091

総務省消防庁が発表した「令和4年版 消防白書」によると、出火原因のワースト10は上表の

災害時に自分や大切な家族を守るのは知識と備えです。防災は日常に転がっており、生活と密接につながっています。防災を難しく考えず、簡単な日常の行動と結び付けて取り組んでいきませんか。

【問い合わせ 地域安全課 (☎②7444)】

とおりです。たばこやこんろなど、火を扱う際は火が確実に消えるまでその場を離れたり、目を離したりしないことが大切です。万が一に備えて、消火器などの消火器具を設備しておくことも必要です。

続いて、電気機器関連では、コンセントとプラグの間に溜まったほこりによってショートし、発火するトラッキング現象が原因で起こることが大半です。これを避けるために、たこ足配線を避けたり、電気機器を利用しない時はコンセントからプラグを抜いておくなどの予防法があります。また、電気機器の定期的な点検や清掃を行うことも大切です。

市では、11月12日(日)に藤岡市消防隊秋季消防点検が実施されます。第2部のフェスティバルでは、はしご車搭乗体験などのブースが用意されます。ぜひ皆さんも来場して、防火・防災意識を高め、火災予防につなげましょう。